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Saint Cyr, Le 17 mars 2008 

 

ADEEO: "Association de Défense de 
l’Environnement et du Cadre de vie de l’Epi 

d’Or". 

 
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE L’ADEEO 

DU SAMEDI 16 février 2007 
 

 

Nombre de présents : 20 

Nombre de représentés (pouvoirs) : 21  

Membres du bureau présents : Philippe Jennequin, Bernard Dortomb, Jacques Bizouard, Bernard Crette, 

Brigitte Pertuiset, Sophie Guerson, Emmanuelle Pellerin 

Membre d’Honneur : André Huellou, 

Ouverture de la séance à 16h45 

 

I Mot du président: 
Le président remercie les adhérents de leur venue.  Il semble que d’autres manifestations ou activités se 

déroulant ce samedi après-midi aient limité le nombre de participants à notre assemblée.    

En 2007, nous avons eu moins d’adhésions qu’en 2006 (25% en moins).  Nos relances de l’été ont été moins 

efficaces. Certains oublient et croient l’avoir fait mais peut-être d’autres n’approuvent-ils pas nos actions 

(stationnement ?).  En 2007, une seule personne nous a donné les raisons de son non-renouvellement (en 

dehors de déménagement/décès…), c’est peu. 

Il faut que ceux qui pensent nos actions utiles, fassent la promotion de l’association autour d’eux et 

rappellent que nos adhérents sont notre « force » de persuasion auprès des pouvoirs publics.   

 

II BUDGET 
Les dépenses 2007 ont diminué par rapport au budget initial. Cela s’explique en partie par la baisse du 

budget de photocopies (changement de prestataires) et l’absence d’achat de fournitures (papeterie) en 

2007. Nous avons également bénéficié du prêt gracieux de matériel de mesure de bruit (pour les hélicos) 

par une association amie (les amis de la vallée de la Bièvre)  ce qui nous a évité un achat prévu au budget. 

Par ailleurs, notre situation comptable étant très saine,  nous n’avons pas sollicité de subvention à la 

Mairie pour 2008. 

 

Vote : Le compte de résultats 2007 et le budget prévisionnel 2008 sont approuvés à l’unanimité par l’AG 

 

 

III HELICOPTERES 
La pétition de fin 2007 a recueilli environ plus d’une centaine de signatures. Nous avons eu une réunion 

avec la municipalité et l’avocat qu’elle a sollicité. Après étude du dossier (notre plainte, son rejet, le 

contexte…) par ce dernier, il ressort que la gêne est « anodine » (faible et ne présentant pas un danger 

de santé publique) et que l’interdiction de survol n’est pas facilement imposable (la réglementation ne 
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prévoit pas de sanction, il n’y a pas de jurisprudence et les contrevenants sont difficilement 

identifiables…). Toutes ces caractéristiques peuvent « expliquer » le classement sans suite de notre 

plainte.  

Pour rebondir, l’avocat suggère de solliciter le préfet avec un dossier incontestable, puis si cela ne suffit 

pas, de déposer une nouvelle plainte avec constitution de partie civile. Il est donc décidé que l’ADEEO va 

reformer un nouveau dossier avec les pièces existantes à destination du préfet qui sera « porté » 

conjointement par la municipalité et l’ADEEO.  

Un adhérent demande ce que l’on peut faire. Des pétitions, des articles dans la presse ? Le caractère 

« anodin » de la gêne est une limitation à ce genre d’action.  Un adhérent de la partie nord dit ne pas avoir 

voulu signer la pétition car il est vraiment très peu gêné. D’autres lui disent qu’il pourrait signer car il est 

conscient de la gêne ressentie en se rapprochant de Barbusse. 

 

IV EAUX USEES 
En juillet 2007, l’ADEEO a demandé une étude de planification des travaux concernant les eaux usées à la 

mairie mais n’a toujours pas reçu de réponse. 

Un bassin de rétention est en cours de construction au niveau de la villa l’épi d’or. C’est une initiative de 

l’organisme gérant ces immeubles.  Nous n’avons pas eu plus d’information mais  cela devrait diminuer 

légèrement le risque d’inondation au niveau du quartier.  

Par ailleurs un adhérent fait part de 2 causes de blocage des canalisations dans la rue Jean Forest : des 

racines d’arbre et des gravats de construction du rehausseur. La mairie est informée ; les gravats ont été 

retirés et des racines ont été coupées.  

 

V SECURITE des PIETONS / CIRCULATION 
Les nouvelles règles de stationnement se mettent en place sur le quartier, ce qui dégage quasiment 

partout au moins un trottoir.   

- Dans la partie sud, les adhérents informent que le stationnement sur un trottoir persiste rue de l’Union, 

et qu’il a cessé rue du Bois Robert. Malheureusement la vitesse des véhicules a augmenté. Le bureau de 

l’ADEEO demande aux adhérents de donner leur avis sur les modifications effectuées. Une réfection des 

trottoirs sera demandée lorsque le stationnement sera sur la chaussée et que les divers travaux (eaux, 

gaz) seront terminés. 

- Les adhérents sont en attente de l’éclairage et de la piste cyclable promis par le Maire, chemin des 

Avenues. 

- Une adhérente se plaint du manque d’éclairage dans la sortie de la N10. Malheureusement, il semble que 

cette partie soit juste à l’extérieur de Saint-Cyr 

 

VI SQUARE WALLON 

La démolition des préfabriqués a eu lieu dans la semaine du 10 au 16 février alors qu’elle était demandée 

pendant les vacances scolaires afin de limiter les risques. L’ADEEO enverra un courrier sur ce point à la 

Mairie et demandera où en est le projet de construction d’une maison des associations sur ce site. 

 

VII Opération d’Intérêt National (Massy-Saclay-Versailles-ST Quentin)  
L’ADEEO se montre réservée par rapport à ce projet de conglomérat Nouvelles technologies – 

Habitations – Entreprises qui ressemble actuellement à une implantation type « ville nouvelle » (150 000 

logements supplémentaires en 30 ans soit l’équivalent de Versailles + Saint Quentin). Comme beaucoup, 

l’ADEEO s’inquiète de cette urbanisation,  du risque d’engorgement des liaisons ferrées ou routières tout 

particulièrement à Saint Cyr, au niveau de la rue Francisco Ferrer et du Boulevard, de la disparition des 

zones agricoles de proximité par morcellement. Elle pense que le projet alternatif de Pôle agri urbain 

présenté par le collectif « un autre avenir pour les pays de Saclay » est intéressant. 
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Un adhérent conseiller municipal précise que les conseils municipaux des 49 communes concernées (dont 

Saint-Cyr) ont bénéficié de présentations du projet d’OIN et qu’ils ont donné leur avis. Certains sont 

pour et d’autres contre le projet. Mais leur avis sera-il pris en compte ?  

Mais l’intercommunalité du Grand Parc est favorable au projet ce qui nous incite a être très vigilant sur 

ce qui va être proposé en ce qui concerne Satory.. 

 

VIII SATORY 
Le développement de ce quartier de Versailles est rattaché au projet de l’OIN. Une liaison « bus en site 

propre » est projetée entre Satory et Versailles – Chantiers. 

La ville de Versailles est candidate pour y accueillir un grand prix de Formule 1 (les candidats aux 

élections municipales de Versailles sont partagés sur l’opportunité de ce projet).  L’ADEEO est contre ce 

projet qui va nous attirer les nuisances que l’on peut imaginer : bruit, circulation…Le tracé de ce circuit , 

tel qu’il a été présenté, passe en effet le long de la N12 en face de la maison forestière , donc à très 

faible distance des premières habitations de notre quartier. 

L’ADEEO sera attentive à l’évolution de ce quartier en 2008 et nous nous battrons contre ce grand prix 

de Formule 1.  

 

IX LIAISON ACHERES-MELUN 

La partie Saint-Germain – Saint-Cyr est budgétée par le conseil régional d’Ile de France et le conseil 

Général des Yvelines à hauteur de 100Millions d’Euro chacun. Les dates de mise en services seraient au 

alentour de 2012, voir 2015. Plus d’information sera connue dans les semaines qui viennent.  

 

X BOUCLAGE A86 OUEST via A12  
Le projet de tunnel Ouest spécifique pour les camions semble reporté, en partie à cause des nouvelles 

règles draconiennes de sécurité qui sont exigées. 

Il semble aussi que le moratoire sur les autoroutes qui a été adopté suite au Grenelle de l’environnement 

ait donné un coup d’arrêt pour l’instant au projet de prolongement de l’A12. 

 

XI PROJET de SOIREE  
Nous vous proposons d’organiser une soirée thématique en 2008 avec projection de film et débat. Le film 

pourrait être le documentaire sur l’évolution du climat « Une Vérité qui dérange » (Al Gore)  

L’ADEEO pense qu’il serait plus pratique pour ses adhérents de faire cette projection à l’école Bizet 

plutôt que dans une salle située en centre-ville. 

Les adhérents accueillent favorablement ce projet. 

 

XII RENOUVELLEMENT du BUREAU 
Sophie Guerson et Jacques Bizouard se retirent du bureau car leur disponibilité n’est plus suffisante. 

Ceci accroît les difficultés auxquelles le Bureau est confronté par manque de personnes pour traiter les 

divers sujets qui concernent le quartier. Le mandat des autres membres du Bureau venait à échéance. Ils 

se représentent et sont réélus à l’unanimité. 

Brigitte PRIMARD-PERTUISET est élue en tant que Vice Présidente à l’unanimité. 

Le bureau se compose donc de  

 Président   :     Philippe JENNEQUIN 

 Vice-Présidente:     Brigitte PRIMARD-PERTUISET 

 Secrétaire :     Emmanuelle PELLERIN          

 Trésorier :       Bernard DORTOMB 

 

18h30 fin de l’AG 


